

CAPITANES

OJO A LA BANCA GUBERNAMENTAL

Poco ruido hacen sobre el asunto, pero diputados y senadores ya modificaron en este periodo de sesiones diversas leyes para fiscalizar a la banca de desarrollo.

No les avise de golpe, so pena de sacarles tremendo susto, pero **Alonso García Tamés** en Banobras; **Héctor Rangel**, de Nafin; y **Jaime González Aguadé**, de Bansefi, tendrán que dar mucho más que buenas palabras acerca de los resultados de sus operaciones.

La idea es formar un sistema de indicadores para evaluar el impacto de sus actividades. Revisarán, pues, la eficiencia en el uso de los recursos públicos confiados a este sector.

Así que ya no bastará decir "dimos mucho crédito" o contactamos a tantos clientes potenciales, que ha sido típico entre este sector.

Tendrán que demostrar que los préstamos tuvieron algún efecto positivo.

Ahí no acaba la cosa. Además, Hacienda, encargada a **Agustín Carstens**, deberá publicar anualmente dos estudios sobre banca de desarrollo y fideicomisos públicos.

Estos serán elaborados por al menos dos instituciones académicas.

Recuerde que apenas hace algunas semanas estuvieron en México representantes del FMI, precisamente para ver con lupa las actividades de la banca de desarrollo y parece que ya se están viendo resultados.

LA PALABRITA

Que no lo tengan en ascuas. Si quiere saber por qué se trabó la discusión sobre el tope a comisiones bancarias, pregunte en la Comisión de Hacienda, de la Cámara de Senadores, que preside **José Isabel Trejo**.

Los banqueros del País, representados por **Ignacio Deschamps**, siguen comiéndose las uñas porque no saben bien a bien cómo viene el golpe.

Este gremio esperaba que ya se subiera al pleno del Senado la iniciativa.

Suponían que habría una rápida votación, que luego llegaría a la Cámara de Diputados para su ratificación, previo cabildeo de los financieros que intentaría frenar el golpe.

Pero nos dicen que "una palabrita" está deteniendo el proceso. Lo malo es que no nos dicen cuál.

Con que no sea "comisiones"...

MARINOS VS OCEANOGRAFÍA

Hay un huracán en el Golfo que está por tocar tierra.

Bold Endurance es un barco propiedad de Oceanografía, la firma de **Amado Yáñez**, que cómo hace ruido.

Resulta que organizaciones de

marinos denunciaron que esta nave y la compañía han puesto en peligro la vida de su tripulación conformada

por alrededor de 55 personas.

Los afectados cuentan que el capitán de la misma, **Darin McNeill**, de nacionalidad canadiense, condicionó el abastecimiento de alimentos a su tripulación.

Aparentemente, argumentando mal tiempo, les pidió bajar a un puerto de abrigo para, a cambio, cubrir esa necesidad.

También denuncian que este barco y el denominado Rita Candies tardan hasta tres meses en pagar los salarios de su tripulación.

Han provocado tanta molestia en los marinos estos hechos, que han lanzado llamadas de auxilio hasta al Presidente **Felipe Calderón**.

Incluso el pasado 27 de marzo, los afectados protagonizaron una manifestación de brazos caídos que implicó suspender sus actividades que realizan para Pemex.

El tema ya está tan caliente, que el litigio ya se fue hasta los tribunales.

Lo curioso es que fue la empresa la que presentó una denuncia en contra de quien resulte responsable de posibles ilícitos que, desde su punto de vista, se han cometido.

ESTABAN LOS TOMATITOS...

¿Le gustan los tomates Cherry?

Pues quizás ubique a Desert Glory, capitaneada en México por **Victor Verlage**, que presume de ser la empresa dominante en el mercado de tomates Cherry y Cherub en EU, quiere invertir unos 20 millones de dólares en México.

Los estados candidatos son Jalisco y Michoacán.

Estos recibirán ese dinero traducido en 100 hectáreas de invernaderos y cerca de mil 500 empleos directos y permanentes.

Seguro los ha visto. Los tomates de la empresa son los que llevan por marca Nature Sweet y, de completar el proyecto, se convertirá en su sexta finca de producción en México.

La quinta planta está en construcción en Nayarit, Estado que en 2005 le ganó el proyecto a Jalisco, que ya cuenta con cuatro plantas adicionales.

Veremos si el Gobernador tapatío, **Emilio González**, usa sus moderados discursos para atraer la inversión, o es **Leonel Godoy** quien gana una noticia distinta a los tristes golpes que da el narco en la zona.

DATOS OLVIDADOS

Continúa en siguiente hoja



En noviembre de 2005, el sistema de información estadística de turismo, Datatur, de la Secretaría de Turismo, recibió el premio Innova que daba la propia Presidencia de la República, en función de la confiabilidad, oportunidad y cobertura de los datos turísticos.

Pero hoy, el portal ha dejado de ser oportuno, pues varios de los documentos que se generan y que tenían oportunidad estadística, simplemente ya no aparecen en el sistema.

Por ejemplo, la información sobre ocupación hotelera semanal, la estadística de llegadas de turistas a un destino, las estadísticas mensual y semanal de llegada de turistas extranjeros y nacionales, estancia, noches ocupadas, han desaparecido prácticamente de Datatur, que depende de la subsecretaría de planeación turística.

Recuerde que apenas hace algunas semanas, **Carolina Cárdenas** dejó esa subsecretaría para ir a contender por una diputación federal en Yucatán y hasta ahora no se ha nombrado al nuevo integrante del equipo de **Rodolfo Elizondo**.

capitanes@reforma.com

Guillermo Ortiz

El Banco de México, que gobierna este capitán, se inundó de dólares. Tiene casi 80 mil millones en la reserva del banco central más otros 80 mil a su disposición, producto del swap que ofreció Estados Unidos al País y la línea de crédito que también abrió el FMI a la nación. Así se explica la repentina caída en el precio del billete estadounidense en el País.

